

## Pilotprojekt gegen Facharbeitermangel

**Vor allem im Waldviertel mangelt es akut an Facharbeitern. Dort startet nun das Pilotprojekt „Job-Tandem“: Firmen sollen bereits angestellte Hilfsarbeiter zu Facharbeitern weiterqualifizieren und neue ungelernte Arbeitskräfte einstellen.**

Beim AMS wurden seit Jahresbeginn knapp 10.900 offene Stellen gemeldet. Vor allem gut ausgebildete Fachkräfte werden in allen Branchen gesucht.

Das Problem: Viele Arbeitslose haben nicht die richtige Qualifikation für diese Jobs. Waldviertler Betriebe such seit Jahresbeginn fast 1.600 Facharbeiter in verschiedensten Branchen - Tendenz steigend. Viele junge, hochqualifizierte Arbeitnehmer wandern ab.

### Betriebsinterne Weiterbildung schafft Arbeitsplätze

Mit dem Pilotprojekt „Job-Tandem“ will man nun zwei Fliegen mit einer Klappe schlagen. Unternehmen, die keine neuen Facharbeiter finden, sollen betriebsintern ungelernte Firmenmitarbeiter weiterqualifizieren. Die Hälfte der Ausbildungskosten wird vom Land und der Wirtschaftskammer übernommen, sagt Arbeits- und Soziallandesrätin Barbara Schwarz (ÖVP).

Im Gegenzug kann die Firma dann für den freigewordenen Hilfsarbeiterposten eine bisher arbeitslose Person einstellen. Dafür gibt es wiederum einen Gehaltszuschuss vom Arbeitsmarktservice. Durch dieses Pilotprojekt soll die Zahl der Facharbeiter steigen, betont Wirtschaftslandesrätin Petra Bohuslav, und das sei ein besonders wichtiger Faktor für einen attraktiven Wirtschaftsstandort.

24.04.2012

[mehr Niederösterreich-News ►](#)

[NÖ-News](#)

[Radio NÖ](#)  
Service, Kulinarium,  
Am Ball

[NÖ heute](#)  
On demand

[Landesstudio](#)

[Tipps](#)